

Avril 2016

■ ■ ■ N°12

Journal d'information de l'Union Nationale des Étudiants en Chirurgie Dentaire



BUREAU

Président : Geoffrey Migliardi (6^{ème} année - Marseille)

1^{er} vice Président, en charge du pôle scientifique : Julien Camiat
(6^{ème} année - Reims)

Secrétaire Général : Louis Lietard (4^{ème} année - Brest)

Trésorier : Arnaud Horel (en instance de thèse - Rennes)

Vice président en charge de l'international : Alyette Greiveldinger
(3^{ème} année - Paris VII)

Vice président en charge des partenariats : Romane Pemzac
(5^{ème} année - Paris VII)

Vice président en charge des outils de communication :
Victoire Laboureau (4^{ème} année - Lyon)

Vice président en charge des affaires académiques et sociales :
Jeremy Glomet (5^{ème} année - Nantes)

Vice président en charge de la solidarité internationale :
Clémence Rispal (6^{ème} année - Reims)

Vice président en charge de l'innovation sociale :
Clément Remise (5^{ème} année - Reims)

Vice président en charge de l'actualité professionnelle :
Pierre Cahen (instance de thèse - Bordeaux)
Damien Lorre (6^{ème} année - Nantes)

RETOURS CONGRÈS

Du 12 au 14 février 2016 s'est tenu à Lille, le 91^{ème} congrès de l'Union Nationale des Etudiants en Chirurgie Dentaire (UNECD) réunissant plus de 100 étudiants de toute la France.

Afin d'aider toujours plus les associations locales dans leur développement, et notamment dans leur mission de représentation et d'aide aux étudiants, un programme bien rempli a été élaboré par le bureau national.

- ✓ L'évaluation du bien être des étudiants et de la formation à laquelle vous avez été nombreux à participer,
 - ✓ le Grenelle de la Santé Bucco-Dentaire, évènement majeur s'étant tenu à Paris fin janvier détaillé un peu plus loin dans la Gazette.
- 3 groupes de travail ont été mis en place concernant :

- ▶ l'élaboration d'une maquette Licence-Master-Doctorat (LMD),
- ▶ l'établissement d'une position de l'UNECD sur les réseaux de soins conventionnés,
- ▶ la création d'un nouveau projet d'innovation sociale mêlant à la fois solidarité et projets sportifs.

11 formations ont été élaborées par le bureau national, permettant à chacun de trouver une source d'inspiration pour son mandat local. Cela allait de la découverte de l'université et de l'UNECD, à la communication d'une association en passant par la gestion de la comptabilité d'une association ou encore la réalisation de vidéos pour améliorer la communication de son association.

Ce congrès a également été l'occasion d'être toujours plus à l'écoute de nos administrateurs à travers les classiques assemblée générale et conseil d'administration.

Le prochain congrès, tourné vers l'Europe se déroulera du **20 au 22 mai à Strasbourg**.

Nous vous attendons nombreux, pour ce congrès qui s'annonce riche en formation et découverte associative.



Pour toutes vos questions ou demande
d'information : www.unecd.com et
contact@unecd.com

ACTUALITÉS PROFESSIONNELLES

Sauvons nos dents !

Le 28 janvier dernier s'est tenu le Grenelle de la Santé Bucco-Dentaire à Paris, auquel trois membres du bureau de l'UNECD ont eu l'honneur de participer. Cet évènement est issu de la campagne "Sauvons nos dents" lancée en mars 2015 par l'ONCD (Ordre National des Chirurgiens-Dentistes).

À ce titre, tous les acteurs de la profession étaient réunis autour de 5 thèmes jugés fondamentaux pour l'avenir de notre profession : prévention, démographie, formation initiale, financement/accès aux soins pour tous et cabinet du futur. La journée s'est déroulée en deux parties :

- le matin, des tables rondes autour de chacun des thèmes ont permis de soulever bon nombre de problématiques,
- l'après-midi, une séance plénière ouverte au public a permis aux groupes du matin de restituer le fruit de leurs échanges.



Ce Grenelle a pour vocation d'ouvrir le débat et de s'emparer des problématiques propres à notre profession pour en devenir pleinement acteurs, et nous saluons vigoureusement cette initiative de l'ONCD.

Un livre blanc sera transmis à la Ministre de la Santé lors de la journée mondiale de la santé bucco-dentaire se tenant le 20 mars.

Pour nos patients, pour un exercice de l'art dentaire, sauvons nos dents.

AFFAIRES ACADEMIQUES

Grande conférence de santé

Le 11 Février dernier, l'UNECD se rendait à la journée de clôture de la Grande conférence de santé commandée par le Premier ministre en Juillet dernier et où étaient présents Madame la Ministre de la Santé Marisol Touraine et Monsieur le Ministre de l'Enseignement Supérieur Thierry Mandon.



Cette journée avait pour but de faire un retour sur les différents groupes de travail qui ont eu lieu ces 6 derniers mois, d'en discuter et en retirer les idées pour permettre au gouvernement de tracer un plan de route concernant les évolutions à apporter aux études de santé qu'elles soient paramédicales ou médicales, l'évolution des métiers et des carrières.

Cette journée s'est conclue par un discours du Premier ministre Monsieur Valls, donnant les orientations et les pistes à explorer pour améliorer et optimiser les formations et les parcours professionnels.

Nouvelles pédagogies et enseignement à la pédagogie pour les enseignants à mettre en œuvre, généralisation des outils numériques, modulation du numérus clausus par région, développement de l'initiation à la recherche, nouvelles passerelles entre les filières de santé, re-certifications des professionnels en exercice, et surtout mise en interaction des formations pour mieux travailler ensemble, sont autant de chantiers que le Premier ministre souhaite lancer d'après sa feuille de route post-conférence.

SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

Cet été, et pour la 2^{ème} année consécutive, le pôle de solidarité internationale reconduit ses missions au Maroc et au Népal. Dès à présent, l'UNECD a décidé de se doter d'une charte, écrite en collaboration avec l'AOI (Aide Odontologique Internationale), afin d'établir une ligne de conduite, d'inscrire les principes fondateurs et définir une morale d'action pour ses prochains projets. Les sélections sont maintenant terminées et ont été définitives une fois cette charte approuvée et signée par les étudiants. Les groupes sont formés de six personnes pour le Maroc, de six pour le Népal et commencent à s'organiser afin de mener à bien les prochaines missions.



INNOVATION SOCIALE

Gardez le sourire !

Cette année encore l'UNECD s'engage dans le projet de prévention bucco-dentaire **Gardez le sourire** créé en 2014-2015, à destination des étudiants des campus universitaires de France.

Sur le même modèle que l'an dernier, des étudiants en dentaire iront à la rencontre de leurs pairs des autres universités, afin de leur donner quelques conseils en hygiène bucco-dentaire et leur dispenser quelques réflexes simples et rapides à mettre en œuvre immédiatement afin de gérer leur capital "dents".

Rapprochez vous de votre association étudiante afin de devenir bénévoles durant les 2 jours du projet dans votre ville !

De nombreux étudiants ont bénéficié de ce projet grâce aux associations et bénévoles des villes de Lille, Montpellier, Nancy, Reims, Strasbourg, et Toulouse !

Pour toutes les autres villes, à vos questionnaires... prêts ? "Gardez le sourire" !



Journée de la solidarité



Dans le cadre de son pôle d'innovation sociale, l'UNECD organise la Journée de la solidarité et offre une occasion agréable et ludique aux étudiants de mettre à profit leur motivation et leur enthousiasme pour une bonne cause.

Pendant toute une journée, les corporations des 16 facultés de chirurgie dentaire de France deviendront la vitrine d'associations locales diverses choisies par les bénévoles de chaque ville. Des étudiants bénévoles en chirurgie dentaire organisent une vente de gâteaux, de tickets de tombola, afin de récolter des fonds nécessaires pour faire vivre ces associations.

Nez pour sourire

L'UNECD s'implique activement dans le projet "Nez pour sourire", pour la deuxième année consécutive. Des fonds seront récoltés pour financer des visites de clowns, qui viendront deux fois par semaine égayer le quotidien d'enfants hospitalisés dans les grands hôpitaux de France.

De nombreuses associations issues de différentes spécialités médicales, s'unissent et collaborent à ce grand mouvement solidaire. Cette dimension nationale montre la force, et l'implication de l'UNECD qui lui permet de toujours plus fédérer les étudiants autour de projets solidaires.



Soutien d'une association



L'UNECD s'engage aux côtés de l'association "Les bouchons d'Amour", sensibilisée par ses objectifs !

En effet, grâce à une collecte de bouchons en plastique de produits alimentaires, ménagers, et cosmétiques revendus par la suite, l'association collecte de l'argent tout en effectuant un acte écologique. L'argent récolté permet à l'association de faire l'acquisition de matériel pour des personnes handicapées (fauteuils roulants, ...), et de réaliser et participer à des opérations humanitaires.

Ainsi, nous avons mis à disposition des 16 associations, une boîte permettant de réaliser une collecte nationale de bouchons. Maintenant, c'est à vous de jouer en amenant vos bouchons en plastique à votre association !

CONGRÈS SCIENTIFIQUE

Les **7 et 8 juillet** prochains à Bordeaux, se tiendra la seconde édition du congrès scientifique de l'UNECD. Il est ouvert à tous les étudiants en odontologie, ainsi qu'aux assistants et aux jeunes praticiens.

Les étudiants majors de 4^{ème}, 5^{ème} et 6^{ème} années de chaque UFR d'Odontologie sont invités et leur trajet est entièrement pris en charge grâce au soutien de la conférence des doyens.

Le thème retenu cette année est l'Odontologie Conservatrice, Endodontie.

L'UNECD organise à cette occasion un prix de thèse et un concours de posters.

Pour tous les étudiants qui souhaitent soumettre leurs travaux, un seul lien : www.unecd.com dans la rubrique "Évènements" puis "Congrès Scientifique".

Ce congrès sera l'occasion pour chacun de bénéficier de conférences variées : des Chirurgiens-Dentistes reconnus internationalement viendront nous faire partager leurs expériences. Le "concours DECAT" sera également mis à l'honneur durant la première partie du congrès, et une remise des prix sera organisée.

Enfin, grâce au soutien fort de l'Institut Français pour la Recherche en Odontologie (IFRO), le parcours recherche sera mis en avant, et tout sera fait pour vous donner l'envie de vous y lancer !



Les indispensables pour vos études :



Responsabilité civile
professionnelle -
Protection juridique



Prêt étudiants



Complémentaire
santé



Pack auto



Multirisque
habitation

15/04/11/2015

3233 Service gratuit + prix appel

L'assureur des professionnels de la santé



macsf.fr/etudiants

(1) Pour un étudiant célibataire de moins de 31 ans ou de moins de 36 ans pour un étudiant en chirurgie-dentaire ou pharmacie et de moins de 41 ans s'il étudie en médecine. (2) Sous réserve d'acceptation du dossier par notre partenaire financier et MACSF prévoyance. (3) Avec le service Clubauto MACSF (www.clubauto-macsf.com). (4) Sous réserve d'acceptation du dossier par MACSF financement, MACSF assurances et MACSF prévoyance. (5) Jusqu'à 2 pièces.

Un crédit vous engage et doit être remboursé. Vérifiez vos capacités de remboursement avant de vous engager.

MACSF assurances - SIREN n° 775 665 631 - ORIAS n° 13004099 - MACSF prévoyance - SIREN n° 784 702 375 - Le Sou Médical - Société Médicale d'Assurances et de Défense Professionnelles - Enregistrée au RCS de Nanterre sous le n° 784 394 314 00032 - SAM - Entreprises régies par le Code des Assurances - MACSF financement - Société de financement - S.A. à Directoire et Conseil de Surveillance au capital de 8 800 000 € - Siège Social : Cours du Triangle - 10 rue de Valmy - 92800 PUTEAUX - 343 973 822 RCS NANTERRE - MPPS : Mutuelle Française des Professions de Santé - N° immatriculation 315 281 097 - Mutuelle régie par le livre II du Code de la mutualité. Siège social : Cours du Triangle - 10 rue de Valmy - 92800 PUTEAUX.